

D. Quelle aimable et généreuse devancière Madame de la Peltrie avait-elle eue dans sa carrière apostolique ?

R. Madame de la Peltrie avait eu pour devancière dans sa carrière apostolique une jeune et pieuse dame qu'on ne peut oublier, et dont le nom n'est pas étranger à l'histoire des Ursulines du Canada. C'est de 1620 à 1624 que vécut en ce pays Mme. Hélène Boullé, épouse de Samuel de Champlain. Logée dans l'habitation bâtie par son mari, à la Basse-Ville; Mme. de Champlain y exerça avec zèle par avance les fonctions d'Ursuline, en y catéchisant les gens de sa maison. Voici ce que disent les Chroniques de l'ordre de Ste. Ursule, de l'arrivée en Canada de cette jeune et pieuse beauté. " Tout ce qu'il y avait de Français en ces contrées se hâta de venir la complimenter. Dans leur surprise et leur admiration, les sauvages voulurent se prosterner devant la jeune dame pour l'adorer, car jamais ils n'avaient vu rien de si beau dans leurs sombres forêts. Ils admiraient surtout son petit miroir qu'elle portait à son côté, ne pouvant comprendre comment toutes choses étaient renfermées dans cette glace, et qu'eux-mêmes se trouvaient tous pendus à la ceinture de cette dame. Mme. de Champlain les combla de caresses, leur fit divers présents, et elle s'appliqua si bien à l'étude de l'Algonquin, qu'elle apprit à le parler avec beaucoup d'aisance; devenant alors "missionnaire," elle commença à instruire les femmes et les filles sauvages et à les préparer au baptême, frayant ainsi le chemin aux Ursulines et aux Hospitalières." Ce ne fut qu'à regret que Mme. de Champlain quitta le pays en 1624. Elle avait été convertie par son mari, et sa joie fut grande lorsque à son retour à Paris, elle y retrouva sa mère convertie aussi depuis peu à la religion catholique.

M. de Champlain étant mort, Mme. de Champlain, put enfin réaliser le désir qu'elle avait depuis si longtemps de se faire religieuse. Elle se retira dans un couvent d'Ursulines, d'où elle alla ensuite fonder un monastère de son Ordre à Meaux. Après avoir passé neuf années dans l'exercice de la plus héroïque vertu, la Mère Hélène de Champlain de St. Augustin mourut en 1654, à l'âge de cinquante six ans.